

SOLICITAN situar el B. Nacional en la Habana Vieja Banqueros y comerciantes de la zona reclaman que lo edifiquen allí, por estímarlo conveniente

Los señores José Carreras, presidente de la Asociación de Industriales, Comerciantes y Banqueros de la Calle Obispo y doctor Víctor Pedroso, presidente de la Asociación de Bancos de Cuba, defendieron ayer en la tribuna rotaria el emplazamiento del edificio del Banco Nacional de Cuba en la zona de la Habana Vieja, por considerarlo más adecuado para el mejor desenvolvimiento de las actividades bancarias y comerciales habaneras. Los argumentos de ambos representantes fueron combatidos por el presidente del Colegio Nacional de Arquitectos, Agustín Sorhegui.

El primero en hablar fué el señor Carreras, que además de organizar el acto, por ser rotario, tuvo a su cargo la presentación de los otros dos oradores. Después de exponer que la historia del Club Rotario de La Habana está íntimamente ligada a la concepción, nacimiento y desenvolvimiento del Banco Nacional de Cuba, hizo una descripción de cómo surgió la idea de emplazar el edificio de esa institución en la Habana Vieja, y abogó porque pronto se lleve a cabo dicha obra. En su opinión, el Banco Nacional debe continuar operando en la misma zona de la zona llamada "centro financiero" de la capital.

AGUSTIN SORHEGUI

A continuación habló el arquitecto Agustín Sorhegui. Sus primeras palabras fueron para decir que "el sector de la Habana Vieja, en las condiciones actuales de supersaturación no admite en forma alguna la nueva inyección de actividades, no sólo del Banco Nacional y sus dependencias afines, sino tampoco de las entidades privadas que necesariamente habrán de situarse a su alrededor.

Y agregó: "El problema de la ubicación de ese edificio es de suma importancia pues un emplazamiento inadecuado afectará notablemente la estructuración futura de nuestra capital y el funcionamiento normal de las actividades financieras del país.

Manana, Julio 1934

"Una decisión festinada sobre este particular, sin hacerse previamente los estudios técnicos pertinentes representará una gran responsabilidad para el Organismo o funcionario que la adopte.

Afirmó Sorhegui que el sector de la Habana Antigua se encuentra en plena decadencia como resultado de la supersaturación de actividades en la misma y con Banco Nacional dentro de ella o sin Banco está condenada a una muerte lánguida convirtiéndose exclusivamente en un sector histórico de la ciudad si no se toman medidas drásticas urgentes para reestructurarla y revitalizarla. La oportunidad de tomar decisiones es ahora, si éstas se demoran algunos años puede que entonces sea demasiado tarde.

"Para terminar —declaró Sorhegui— repito una vez más: cualquier solución festinada que se adopte para la ubicación del nuevo edificio para el Banco Nacional, producirá grandes perjuicios a la estructuración futura de nuestra Capital y al desenvolvimiento adecuado de las funciones de la misma; sólo los estudios previos de una planificación técnica representados en el Plano Regulador de nuestra capital, darán la solución adecuada y correcta.

VICTOR PEDROSO

Finalmente usó de la palabra el doctor Pedroso, presidente de la Asociación de Bancos de Cuba. Comenzó su discurso expresando que en todas las ciudades del mundo que han alcanzado un desarrollo económico de cierta importancia existe una zona llamada financiera, en la que están concentradas las oficinas centrales bancarias y los negocios que giran alrededor de ellas.

Y esa zona, dijo, se halla en la mayor parte de las veces en el sector más antiguo de la ciudad. Defendió luego la ubicación del Banco Nacional en la Habana Vieja, exponiendo diversos problemas afrontados en otros países.

Hizo una explicación de cómo opera el Banco Nacional y destacó la conveniencia de que el Banco Nacional se instale próximo a los bancos para la rápida formalización de las transacciones.

Luego de señalar el riesgo que existiría por el trasiego de dinero a mayores distancias si el Banco Nacional se apartara de la zona en que están los bancos privados, dijo que el tener un solo edificio en la ciudad de La Habana, representa una economía en el funcionamiento del Banco, ya que los bancos accionistas solamente perciben un interés fijo del 4 por ciento sobre el capital que tienen invertido y el Banco siempre ganaría lo suficiente para pagar ese interés. Por último expuso otras numerosas ventajas en favor del emplazamiento del Banco en la zona antigua de la Habana.

